

Vida de la Academia y Notas Bibliográficas

Dr. J.M. Avilán Rovira

Individuo de Número

1. Orden “Universidad Central de Venezuela” al doctor Pedro José Manrique Lander

El pasado 4 de julio le fue conferida en acto solemne al doctor Pedro José Manrique Lander, Presidente de la Academia Nacional de Medicina, en el Consejo Universitario de la Universidad Central de Venezuela (UCV), la “Orden Universidad Central de Venezuela”, creada para reconocer honoríficamente el mérito de personas, grupos o instituciones que se hubieran distinguido en sus contribuciones con la UCV, en el campo de las Ciencias, las Humanidades, la Política, las Artes o el Deporte.

En el considerando del acuerdo N° 852, de la fecha antes señalada, se menciona que el doctor Pedro José Manrique Lander “se destacó por su trayectoria en beneficio del desarrollo de la medicina asistencial en nuestro país, así como sus desempeños pioneros en la cirugía general, con los cuales ha contribuido en la formación de especialistas”.



Figura 1. El doctor Pedro Manrique Lander, en compañía de las autoridades universitarias, después de recibir la “Orden Universidad Central de Venezuela”.

Según el acuerdo, la orden en su única clase, se otorga al actual Presidente de la Academia Nacional de Medicina, en reconocimiento a sus valiosos aportes a la Institución y por su destacada actividad docente, profesional y de investigación en la Facultad de Medicina.

Felicitaciones!

2. Homenaje nacional al doctor Miguel Layrisse

El día 19 de julio, en el auditorio principal de la Universidad Simón Bolívar (USB), se rindió un merecido homenaje al doctor Miguel Layrisse, docente de la UCV por 36 años, investigador en el Instituto de Investigaciones Científicas (IVIC) por



Figura 2. El doctor Miguel Layrisse al recibir su diploma de Doctor Honoris Causa de la Universidad Simón Bolívar, la placa conmemorativa y otros acuerdos, el día de su homenaje.

más de 40 años, director de instituciones públicas de educación y de investigación (IVIC y Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, CONICIT), Individuo de Número de la Academia Nacional de Medicina y ciudadano preocupado por los asuntos de interés nacional.

El homenaje fue promovido por la USB, la UCV, la Universidad Metropolitana, el IVIC, la Academia Nacional de Medicina, la Asociación Venezolana para el Avance de la Ciencia y el CONICIT.

El acto fue presentado por el Rector de la USB; se pronunciaron palabras sobre el doctor Miguel Layrisse, como profesor e investigador por parte del doctor Egidio Romano, director del IVIC; palabras sobre la figura humana y ciudadana del homenajeado, por el doctor Eduardo Roche Lander; se entregaron reconocimientos, acuerdos y una placa conmemorativa del acto al doctor Layrisse por parte de los promotores. La USB le confirió el Doctorado Honoris Causa. Al final hubo palabras de agradecimiento del homenajeado.

Entre sus palabras, el doctor Eduardo Roche Lander expresó: "...podemos afirmar que el doctor Miguel Layrisse nunca ha estado de espaldas a los requerimientos del país y del pueblo venezolano. Su actividad docente, su trabajo como investigador científico, su administración pública y su acción política independiente, todo ello ha estado orientado permanentemente hacia un único fin: mejorar la calidad de vida de sus compatriotas, de los hombres y mujeres de Venezuela".

En la semblanza del científico, el doctor Romano describió sus investigaciones en hematología, marcadores genéticos, inmunohematología, anemia causada por anquilostomos, la absorción de hierro de los alimentos que constituyen nuestra dieta básica y la prevención de la anemia por deficiencia de hierro, entre los principales tópicos de sus casi 300 publicaciones.

Felicitaciones!

3. Foro sobre "Encefalopatía espongiiforme bovina"

Por iniciativa del doctor Otto Lima Gómez, coordinador de la Comisión de Patología y Terapéutica Médica y Patología Tropical, se organizó y llevó a cabo un foro sobre la encefalopatía espongiiforme bovina (enfermedad de la vacas locas), el día 4 de octubre pasado.

Después de la introducción por el doctor Lima Gómez, se presentaron las siguientes conferencias:

1. Dr. Alipio Hernández (Instituto de Anatomía Patológica de la UCV): encefalopatía espongiiforme en humanos.
2. Dr. Jesús Querales (Instituto Nacional de Higiene): Epidemiología de las encefalitis espongiiformes transmisibles.
3. Dr. Víctor Bermúdez (Prof. Jefe de Clínica Básica de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la UCV): Patología de la encefalitis espongiiforme bovina.
4. Dr. Pedro Arriaga (Servicio Autónomo de Sanidad del Ministerio de Producción y Comercio): Legislación sobre encefalitis espongiiforme.

Para este foro se invitó también al Prof. Rafael Infante, Decano de la Facultad de Ciencias de la UCV, quien había asistido con anterioridad a una de las reuniones quincenales de la Comisión, para planificar el foro con el coordinador.

En la próxima entrega de la revista publicaremos el trabajo del doctor Alipio Hernández. El resto de los trabajos se publicarán a medida que los vayamos recibiendo.

4. Foro "Día de Razetti": De la ética a la bioética

Con la coordinación del Académico doctor Augusto León Cechini, se organizó y llevó a cabo la celebración del Foro "Día de Razetti", cuyo tema este año versó sobre la ética y la bioética.



Figura 3. El doctor Augusto León, coordinador del Foro "Día de Razetti", con el Presidente de la Academia y los ponentes (Foto Avenia).

Dicho foro se realizó el día 11 de octubre, desde las 12m. a las 4.30 pm. Se dio comienzo con las palabras del doctor Pedro Manrique Lander, Presidente de la Academia y la introducción al foro, con el tema “De la ética a la bioética” y la presentación de los expositores, por parte del doctor Augusto León.

Las conferencias del foro fueron las siguientes:

1. Dr. Alfredo Castillo V: Evolución de la bioética en Venezuela en los últimos 30 años.
2. Dra. Isis Nezer de Landaeta: Desafíos éticos en el nuevo milenio.
3. Dr. Freddy García Flores: Aspectos bioéticos de la atención primaria de salud.
4. Dr. Gabriel d’Empaire: Limitación de medidas terapéuticas.
5. Dr. Rafael Apitz C.: Comités de bioética.

En el próximo número de la revista se publicarán las conferencias recibidas hasta la fecha.

5. Décima Conferencia Razetti

El día 11 de octubre de 2001, a las 5.00 pm. el doctor Oscar Beaujon Rubín, Individuo de Número, dictó la conferencia “Presencia del Dr. Razetti en el presente y futuro de la Academia Nacional de Medicina”, desde la Tribuna de Santo Tomás, en el Paraninfo del Palacio de las Academias.

La Conferencia “Luis Razetti” fue instituida por la Asamblea de la Academia Nacional de Medicina, el día jueves 16 de julio de 1992. Desde entonces las conferencias se han dictado en forma ininterrumpida hasta la fecha.

El texto de la conferencia del doctor Beaujon se publicará completo en el próximo número de la Gaceta.

Terminó su conferencia el doctor Beaujon con estas palabras: “Depende de todos nosotros, miembros de esta corporación, contribuir con nuestro esfuerzo, trabajo y dedicación al estudio y promoción de soluciones a la grave problemática que vive el país. Depende repito, de incrementar el desarrollo y la proyección de la Academia Nacional de Medicina y de esa forma transformar esa tarde gris en un brillante y glorioso futuro para honra de uno de los más preclaros e importantes médicos de nuestra historia, el Dr. Luis Razetti”.



Figura 4. El doctor Oscar Beaujon Rubín pronuncia su conferencia desde la Tribuna de Santo Tomás (Foto Avenia)

6. Invitados de Cortesía

En la sesión del día 1º de noviembre se eligieron los doctores Myriam del Valle Marcano Torres y Francisco Plaza Rivas, como Invitados de Cortesía de la Academia.

Nuestras más sinceras felicitaciones y mucho éxito en sus actividades futuras.